

PELATIHAN DAN PENDAMPINGAN PENULISAN PROPOSAL PENELITIAN TINDAKAN KELAS (PTK) BAGI GURU SEKOLAH DASAR DI GUGUS 3 KECAMATAN PANJATAN

Oleh: Joko Kumoro, Suranto Aw. Muslikhah Dwihartanti

ABSTRAK

Keberhasilan pendidikan ditentukan oleh banyak hal, dan salah satunya adalah guru. Untuk itu, kualitas guru perlu senantiasa ditingkatkan sejalan dengan mutu pendidikan. Berbagai upaya telah dilakukan oleh pemerintah untuk meningkatkan kualitas guru. Salah satu upaya yang telah dilakukan adalah melalui peningkatan kemampuan menulis karya ilmiah. Kemampuan menulis karya ilmiah sangat bermanfaat bagi guru baik untuk dirinya sendiri sebagai wujud eksistensi diri, maupun untuk kepentingan tugasnya sebagai pendidik dalam mencetak peserta didik yang berkualitas. Salah satu bentuk karya ilmiah yang perlu dikuasai oleh guru adalah penelitian.

Tujuan pelaksanaan PPM: 1) Memberikan bekal kemampuan melakukan Penelitian Tindakan Kelas bagi para guru Sekolah Dasar di gugus 3 Kecamatan Panjatan; 2) Melakukan pendampingan dalam penyusunan proposal Penelitian Tindakan Kelas bagi guru Sekolah Dasar di Gugus 3 Kecamatan Panjatan; 3) Tersusunnya proposal Penelitian Tindakan Kelas oleh guru sekolah Dasar di gugus 3 kecamatan Panjatan.

Berdasarkan hasil pelaksanaan pelatihan Penelitian Tindakan Kelas bagi guru-guru di lingkungan gugus 3 Kecamatan Panjatan Kabupaten Kulon Progo ini dapat diambil kesimpulan sebagai berikut: 1) Pelatihan penelitian tindakan kelas ini telah dapat dilaksanakan sesuai dengan yang direncanakan dan indikator keberhasilan yang ditetapkan; 2) Melalui kegiatan pelatihan ini dapat disusun 4 proposal penelitian tindakan kelas; 3)

Saran-saran yang dapat dikemukakan berkaitan dengan pelatihan ini sebagai berikut: 1) Penyusunan proposal yang telah dilakukan hendaknya dilaksanakan untuk memperbaiki kualitas pembelajaran di kelas; 2) Penyusunan proposal hendaknya juga dijadikan pengalaman agar dapat merespon tawaran penelitian dari berbagai sumber dana; 3) Pelatihan seperti ini dan pelatihan lainnya perlu dilakukan secara kontinyu agar kemampuan dan minat guru untuk melakukan penelitian tindakan kelas dapat semakin meningkat dan dapat meningkatkan kualifikasi guru.

Kata Kunci: *Proposal, PTK, Guru*